

Materialien zum digitalen und sprachbildenden Arbeiten in der Ganztagschule:



Das NLQ-Material „Comics multimedial“ (Primar- und Sekundarstufe) bietet Ihnen umfangreiches Bildmaterial zur Erstellung eigener Comics mit Powerpoint, ein „Comic-Board“ zum Ausprobieren und Anregungen zum ganztägigen Einsatz.

Mehr Informationen zu „Comics multimedial“:  
<http://nibis.de/nibis.php?menid=9252>



Kontakt

**NLQ**  
Hildesheim

■ **Niedersächsisches Landesinstitut für schulische Qualitätsentwicklung (NLQ)**  
Fachbereich 33, Unterrichtsübergreifende Vorhaben, Europa / Internationales

Keßlerstraße 52  
31134 Hildesheim

■ **Kontakt**

Claudia Maria Korte

Tel: 05121 1695-258  
ClaudiaMaria.Korte@nlq.niedersachsen.de  
[www.nlq.niedersachsen.de](http://www.nlq.niedersachsen.de)

## Material für Ganztagschulen

Lernen und leben in der Ganztagschule  
– sprachbildend und medial



**Niedersächsisches Landesinstitut  
für schulische Qualitätsentwicklung**

## Aspekte guter Ganztagsschule:

- selbsttätiges und entdeckendes Lernen
- Verzahnung von Unterricht und außerunterrichtlichen Aktivitäten
- Gestaltung eines gemeinsamen Lern- und Arbeitsprozesses
- Phantasie und Kreativität
- sprachbildende Aktivitäten
- digitale Medien ganztägig entdecken und gestalterisch nutzen

## Materialien zum interkulturellen und sprachbildenden Arbeiten in der Ganztagsschule:

Das NLQ-Material „Das Zauberauge“ (Klasse 2- 6) liegt in zwei Fassungen vor: Original und leichte Sprache (jeweils als DinA4-Buch oder Broschüre zum mittigen Heften) – dazu eine Materialdatei und Anregungen für den Gebrauch im Ganztag.

Mehr Informationen zu „Das Zauberauge“:  
<http://nibis.de/nibis.php?menid=10101>



The collage features several educational materials:

- Book Cover 1:** "NLQ Hildesheim Das Zauberauge Eine fantastisch-wahre Geschichte aus Istanbul". It includes a drawing of a mosque and the text "Niedersachsen".
- Book Cover 2:** "Das Zauberauge Claudia Maria Korle Eine fantastisch-wahre Geschichte aus Istanbul - Leichte Sprache -". It features a red-toned illustration of a mosque.
- Worksheet 1:** "Einbettung in den Kompetenzzusammenhang der Rahmenvorgaben der Grundschule". It discusses the integration of the material into the curriculum.
- Worksheet 2:** "Kapitel 6 - Die Bosporusfähre". It contains a table with multiple-choice questions about the ferry and a small illustration of a person on a boat.
- Worksheet 3:** "Rätselgitter". It features a crossword puzzle grid with a table of words to be placed:
 

Mul	Bäckerei	Hosenfascie
Schätze	Zimt	Türkei
- Worksheet 4:** "Der große Basar". It includes a drawing of a person and a thought bubble with the text "Kapitel? Finde passende Adjektive!".
- Worksheet 5:** A page with a drawing of a street scene and a list of questions:
  - Heute in der Schule hat Erkan Anna gesagt: „Du musst heute zu mir kommen!“
  - Ich habe ein besonderes Geschenk für dich.“
  - Als Anna bei Erkan ist, fragt sie sofort: „Was wolltest du mir denn nun Tolles geben?“
  - Erkans Stimme wird leise: „Also, das ist eine lange Geschichte.“